
 四日市版コミュニティスクール報告書（令和５年度総括） 

 
四日市市立橋北小学校  

 
                     校長  萩原 俊一  

            

 
１ コミュニティスクール（運営協議会）のねらい 

(1) 地域とともにある学校づくりをめざし、地域・保護者とともに協働できる学校にす

るために協議会を設置し、様々な視点からの意見や考えを交流し合いながら地域コミ

ュニティづくりを推進します。 

(2) 教育活動を学校評価に基点を置いたものとします。そのために、これまでの学校関

係者評価をより充実させ、改善に努め、保護者や地域の方々の思いや願いを反映した

学校づくりを推進します。 

(3) 学習支援をはじめとして、様々な教育活動に保護者や地域の方々との活動を継

続・発展させ、「地域とともに子どもを支える学校」の推進を図ります。 

 
２ コミュニティスクール（運営協議会）の実践について 

（1） 教育活動の実践事例 
①地域の資源や地域人材を活用した体験活動の充実 

防災学習では、地域の方々に講師を務めていただき、PTA の方はもとより、今年度

は新たに新設された橋北中学校防災部から数十名の部員に

参加してもらい、地域一体で防災に関する様々な学習や体

験の支援をしていただきました。今年度は、防災に関する

知識だけでなく、災害時の簡易トイレの使い方、みんな（児

童・保護者・教師・地域の方）で行う消火活動体験など、

より実践的で協力し合う大切さを学ぶ活動を行うことがで

きました。また、地域や保護者の方々、中学生と子どもたちが活動を通して交流を深

めるよい機会にもなりました。 

５年生は校区にある地域の方の田んぼをお借りし、苗植え、稲刈り、脱穀、精米と

お米ができるまでの体験活動を行いました。子どもたちは、お米作りを通して、地域

の方々と交流を深めながら、お米作りに取り組む苦労や作物ができる喜びを知る機会

となりました。 

また、今年度は新たに、昨年度の振り返りを踏まえ、Ｐ

ＴＡの方々と話し合い、１年生の生活科の学習単元「きれ

いなはなをさかせたい」の学習と関連づけ、児童、保護者、

地域が一体となって活動する「花いっぱい活動」を行いま

した。子どもたちは、花苗の植え方を教わったり、疑問に

思ったことを聞いたりしながら花苗を植えました。花苗を

植え終わった後は、子どもたちから「ありがとうございました。また、来てね。」と温

かい言葉が聞かれ、みんなが笑顔になりました。来年度以降は、１年生だけでなく、

全校児童が関わる活動にしていきたいと考えています。  
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②保護者・地域団体の学校運営や教育活動への協力 

今年度も昨年度に引き続き、６月のプール清掃では、６年生・5 年生の児童と共 

に、準備から清掃、片付けと PTA の方々はじめ、橋北地区防災連合協議会、橋北地

区消防団等、多くの方々に協力をしていただきました。 

③運営協議会会議運営の工夫 

運営協議会会議の中でいただいた意見は、学校づくりビジョンの達成に向けて、教 

職員、PTA と情報共有を行い、学校・地域・保護者が一体となって活動を進めること 

ができました。来年度もより充実した活動となるようにしていきます。 

 

（2）コミュニティスクール（運営協議会）の取組による効果 

    年度は、昨年以上に地域の方々、保護者の方々に学習活動・体験活動の支援や学校

の環境整備等へのご協力をいただきました。子どもたちは、地域の方々との関わりを

大切にした体験活動や地域資源を活用した学習を通して、地域のことを知り、地域に

住む方々の優しさや地域を大切にしたいという想いに触れ、自分たちも地域に関心を

もち、大切にしようとする心を育むことができました。その一つとして多くの方々と

関わりをもつことで、子どもたちは「おはようございます」「ありがとうございまし

た」など、自然とあいさつする姿が多く見られるようになりました。 

運営協議会の話し合いの場では、昨年度、交通ルールの重要性を学ぶ交通安全教室

の実施を提案していただき、今年度実施することができま

した。子どもたちの交通安全への意識も高まりました。ま

た、昨年度同様に、子どもたちの自尊感情をさらに高めて

いくために１人ひとりの違いを認め、子どもたちのがん

ばりを大人ができて当たり前と捉えるのではなく、その子自身のがんばった過程

をしっかり見る、褒める事が大切であるとご助言いただきました。今年度は、そ

の一つの機会として毎学期１回学校集会を行い、自分ががんばったことを発表し

たり、委員会、クラブの活動報告など行ったりしました。今後もより多くの子ど

もたちが活躍する場づくりを行っていきたいと考えています。 

 

３ 今後に向けて 

地域の方々や運営協議会委員さんが参画して、学校の授業やさまざまな活動に支援 

をいただいたことは、子どもたちの学力向上だけでなく、思いやりや優しさを育むこ

とにもつながりました。今後も、地域学習や体験学習を更に充実していけるよう、地

域、保護者の方と連携して進めていきたいと考えています。 

運営協議会では、学校教育活動に対してさまざまなご意見をいただくとともに、授

業参観や学校公開等の機会を捉えて、学校の現状を把握していただき、年度末には学

校関係者評価をいただきました。いただいたご助言は、来年度の教育活動に活かして

いきたいと考えています。さらに、より有意義な会議となるように内容や回数などに

ついて検討を行い、今後も学校づくりビジョンに沿って、地域とともにある学校づく

りを目指し、取り組みを進めていきます。 
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月 協議会の開催 活 動 内 容 
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第1回 CS運営協議会 
９日（火）9:30～ 

 
 

・委員委嘱、自己紹介 
・校内視察 
・学校づくりビジョン説明＆承認 
・運営協議会の体制、活動及び年間計画確認 
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第２回 CS運営協議会 

１５日（水）9:30～ 

・校内視察 
・２，３学期の教育活動について 
・学校づくりビジョンの進捗状況について 
・学校評価アンケートについて 
・指定物品購入の取り組みについて 
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第３回 CS運営協議会 

８日（木）9:30～ 
 

・校内視察 
・学校関係者評価について 
・来年度の委員委嘱について 
・運営協議会の組織と活動内容の確認 
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